



Universidad del Sureste
Escuela de Medicina

Nombre de Alumno:

Emili Valeria Roblero Velazquez

Nombre del Docente:

Eduardo Enrique Arreola Jiménez

Nombre del Trabajo:

Ensayo "Bioética"

Materia:

Bioética y Normatividad

Grado: 3 Grupo: " B"

Tapachula Chiapas a jueves 14 de septiembre del 2022.

La bioética médica es una disciplina que se ocupa de explorar y reflexionar sobre los dilemas éticos que surgen en el ámbito de la medicina y la biología. Se basa en principios fundamentales como la autonomía, la beneficencia, la no maleficencia y la justicia, y busca encontrar un equilibrio entre el avance científico y tecnológico y el respeto a la dignidad y los derechos de las personas. En este ensayo, exploraremos algunos de los principales temas de la bioética médica y su importancia en la toma de decisiones clínicas. La bioética médica ha surgido como una disciplina necesaria en el campo de la medicina, donde se plantean y discuten cuestiones éticas relacionadas con la práctica médica y la toma de decisiones en el ámbito de la salud. Así que, profundizaremos en los principales aspectos de la bioética médica, su importancia y su aplicación en la práctica clínica. En primer lugar, es importante definir qué entendemos por bioética médica. La bioética es una disciplina que se ocupa del estudio de los principios éticos y morales que guían la práctica médica, así como de los dilemas éticos que pueden surgir en la relación médico-paciente. La bioética médica, por tanto, se centra específicamente en los aspectos éticos de la medicina y su objetivo es proporcionar un marco ético para la toma de decisiones y la práctica médica.

El principio deriva directamente del imperativo de respeto de la vida y pone de relieve que el objetivo de la medicina es procurar el bien del paciente. Parte de considerar que la corporeidad humana es un todo unitario y orgánico. Ahora bien, como la parte existe para el todo, el bien de la parte está subordinado al bien del conjunto; la aplicación de este principio permitiría la posibilidad de sacrificar un órgano para salvar una vida. Este mismo criterio tiene una aplicación particular cuando una acción médica produce dos efectos, uno bueno y otro malo. Se habla entonces del “principio del voluntario indirecto” o de la “acción de doble efecto”. Si, por ejemplo, para aliviar los dolores de un moribundo se aplica morfina que puede tener el efecto secundario de abreviar su vida, el acto médico será éticamente aceptable cuando se cumplan las siguientes condiciones: que el mal no sea directamente querido, sino un efecto secundario del acto principal que en sí mismo es bueno; que existan razones proporcionadas para actuar de esa manera, es decir, que el efecto positivo sea proporcionalmente superior, o al menos equivalente, al

efecto negativo. Uno de los temas más relevantes en la bioética médica es la toma de decisiones al final de la vida. La eutanasia, el suicidio asistido y la limitación del esfuerzo terapéutico son cuestiones complejas que ponen en juego valores fundamentales como el respeto a la autonomía del paciente y el deber de los médicos de no causar daño. Otro tema importante es la investigación con seres humanos, que plantea un delicado equilibrio entre el avance científico y la protección de los derechos y el bienestar de los participantes. Además, la reproducción asistida, el uso de técnicas de manipulación genética y la asignación de recursos limitados también son temas fundamentales en la bioética médica. Uno de los principios fundamentales de la bioética médica es el respeto a la autonomía del paciente. Esto implica que los pacientes tienen el derecho de tomar decisiones informadas sobre su propia salud y tratamiento médico. El médico debe proporcionar toda la información necesaria de manera clara y comprensible, y respetar las decisiones tomadas por el paciente, incluso si no las considera adecuadas. Este principio de autonomía es fundamental para garantizar el respeto y la dignidad de los pacientes, y para promover la relación de confianza médico-paciente. La bioética médica es fundamental en la toma de decisiones clínicas, ya que proporciona un marco ético para abordar los dilemas morales que surgen en la práctica médica. Al basarse en principios éticos fundamentales, la bioética brinda orientación a los médicos y otros profesionales de la salud para tomar decisiones justas y respetuosas, considerando siempre los intereses y la autonomía de los pacientes. Además, la bioética médica fomenta el diálogo y el debate, promoviendo una atención de salud más ética y humanizada.

Otro principio es el de beneficencia, que implica que el médico debe actuar en beneficio del paciente y buscar su bienestar. Sin embargo, este principio puede entrar en conflicto con el de autonomía en algunas situaciones, como, por ejemplo, cuando un paciente rechaza un tratamiento que el médico considera beneficioso. En estos casos, es necesario sopesar los beneficios y riesgos de diferentes cursos de acción y buscar un equilibrio entre los principios de beneficencia y autonomía.

El principio de no maleficencia también es fundamental en la bioética médica, y se refiere a la obligación de no causar daño a los pacientes. Esto implica evitar intervenciones innecesarias o riesgosas, y considerar cuidadosamente los posibles efectos adversos de los tratamientos propuestos. También se relaciona con la ética de la investigación médica, donde se deben tener en cuenta los posibles riesgos y beneficios para los participantes. El principio de justicia implica asegurar una distribución justa y equitativa de los recursos médicos. Esto implica considerar factores como la equidad en el acceso a la atención médica, la asignación de recursos escasos y la distribución equitativa de los beneficios y cargas de la investigación médica. La justicia también se relaciona con la consideración de los valores culturales y sociales, y la búsqueda de la equidad en la toma de decisiones médicas. La bioética ha sido un faro de luz durante el diario vivir al personal médico, siendo una herramienta filosófica traída a la práctica para determinar la mejor forma de actuar y pensar, así como la guía para hacer estudios clínicos y determinar medidas de gobierno y salud pública. A pesar de su corta vida, la bioética ha logrado un éxito extraordinario. Ha servido para fundamentar desde un punto de vista ético la investigación con seres humanos. Ha contribuido a transformar el modelo paternalista de relación con los pacientes, y ha cambiado significativamente la forma de tomar decisiones médicas. Además, el campo de reflexión bioética ha ido extendiéndose. Ha llegado a abarcar todo tipo de problemas relacionados con la vida; así como los problemas que suscitan las organizaciones sanitarias, generando nuevos debates sobre justicia y distribución de recursos. Y también se ha extendido al ambiente y a las generaciones futuras, haciendo que se hable de una Bioética ambiental o global. El éxito y el interés que ha suscitado la bioética resultan aún más sorprendentes cuando se tiene en cuenta que no se trata de un movimiento propiamente político ni religioso, y menos aún económico. Pero el mismo éxito de la bioética ha contribuido a generar cierta confusión. Proliferan las conferencias, los cursos y los textos de bioética. Proliferan los conferenciantes que hablan en nombre de la bioética. El problema es que también proliferan interpretaciones muy distintas acerca de lo que es y lo que puede aportar esta disciplina.

En resumen, la bioética médica es una disciplina que se ocupa de los aspectos éticos de la práctica médica y la toma de decisiones en el ámbito de la salud. Los principios fundamentales de la bioética médica incluyen el respeto a la autonomía del paciente, la beneficencia, la no maleficencia y la justicia. Estos principios proporcionan un marco ético para guiar la práctica médica y garantizar el respeto y la dignidad de los pacientes. Por lo tanto, la bioética médica desempeña un papel, la bioética médica es una disciplina vital en el ámbito de la medicina y la biología, ya que aborda los dilemas éticos que surgen en la práctica clínica. Al basarse en principios fundamentales como la autonomía, la beneficencia, la no maleficencia y la justicia, la bioética médica proporciona un marco ético para tomar decisiones clínicas justas y respetuosas. Es esencial que tanto los profesionales de la salud como la sociedad en general se involucren en el estudio y la reflexión sobre la bioética médica, para asegurar que la atención médica se brinde de manera ética y respetuosa hacia los derechos y la dignidad de las personas. Hipócrates enseñó los secretos de una ciencia médica que no incluía tecnología, sino solo ideas, principios y "aforismos". Lejos del "ruido" que contamina la vida en las ciudades y hospitales, hay una gran necesidad de repasar las cosas que se hacen todos los días en los centros de salud, de reflexionar sobre los pacientes que acuden al sistema de salud con deseos de ser tratados, pero sobre todo con la esperanza de que puedan recuperarse de enfermedades y trastornos que afectan al cuerpo y, en particular, a la mente. La bioética ha evolucionado hacia un movimiento internacional que abarca los aspectos tradicionales de la ética médica, la ética ambiental, los debates sobre los derechos de las futuras generaciones, el desarrollo sostenible, etc. La bioética es una instancia de juicio práctico que se ejerce en circunstancias concretas y a la que se le asigna una finalidad práctica a través de diferentes formas de institucionalización. La bioética se concibe como un campo interdisciplinario de especialistas y como un movimiento social y cultural de los ciudadanos. Es un área de conocimiento que se refiere a la moralidad de las nuevas formas de nacer, morir, curar y cuidar.

(salud) (Lucas, 2015) (Broggi, 2016)

Bibliografía

Broggi, M. A. (22 de abril de 2016). *aacic*. Obtenido de www.aacic.org

Lucas, V. G. (2015). *fundacion griflos*. Obtenido de www.fundaciogrifols.org

salud, s. d. (s.f.). *CONCEPTO Y PRINCIPIOS DE LA BIOÉTICA*. Obtenido de www2.congreso.gob.p